

Antoinette Malkewitz  
Nikolaus-Becker-Str. 3  
55270 Ober-Olm

Herrn  
Ortsbürgermeister  
Matthias Becker  
Kirchgasse 7  
55270 Ober-Olm

30.09.2020

**Antrag: Einrichtung eines Carsharing Systems für die Ortsgemeinde Ober-Olm**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Becker,  
zum Thema Mobilität für Ober-Olm beantragt die Fraktion Bündnis 90/Die GRÜNEN:

Der Gemeinderat möge vorbereitende Maßnahmen und die Unterstützung zur Einrichtung und dem Betrieb eines Carsharing Systems (auch mit Elektrofahrzeugen) für Ober-Olm beschließen.

**Begründung:**

Die Mitglieder des Gemeinderats haben mit dem Beschluss eines Klimavorbehalts im vergangenen Jahr signalisiert und bekräftigt, dass sie es für notwendig halten, sich dem globalen Klimawandel entgegenzustellen. Damit haben sie die international verabschiedeten Klimaziele auf die kommunale Ebene geführt.

Bei allen Überlegungen und Beschlüssen wird seither das Thema Nachhaltigkeit und Klima immer wieder mitgedacht – sei es bei Entscheidungen zur Straßenbeleuchtung, Überlegungen zur Energieversorgung im neuen Baugebiet, der Einrichtung von E-Ladestationen und einiger Baumpflanzungen, um nur einige zu nennen.

Das Einrichten eines Carsharing Systems hat hinsichtlich des Individualverkehrs das Potential, das Fahrzeugaufkommen und den CO<sub>2</sub>- Ausstoß durch die Nutzung von E-Fahrzeugen zu verringern. Die Auslastung von in persönlichem Besitz befindlichen Fahrzeugen ist nach wie vor sehr niedrig (wenig Insassen, wenig Fahrzeit). Betrachtet man den Ressourcenverbrauch, sieht die Rechnung im Individualverkehr ökologisch aber auch ökonomisch schlecht aus.

Der Platz auf und an den Straßen in Ober-Olm wird durch die Zunahme an Fahrzeugen immer knapper. Das Einrichten eines Carsharing Systems kann dazu beitragen, dass einige Teilnehmerinnen und Teilnehmer zugunsten des Carsharings auf ein Auto verzichten und im Zuge damit auch den umweltfreundlicheren ÖPNV oder das Fahrrad nutzen. So könnte das Carsharing einen Beitrag im Maßnahmenkatalog zu einem veränderten Verkehrskonzept leisten.

Ober-Olm kann mit der Einrichtung dieser zukunftsweisenden, infrastrukturellen Maßnahme seine Attraktivität weiter ausbauen.

Erste vorbereitende Maßnahme sollte eine Bedarfserhebung sein, um zu ermitteln, ob die Bürgerinnen und Bürger von Ober-Olm (und wie viele) ein Carsharing nutzen würden. Eine Umfrage kann als Fragebogen analog und digital angeboten werden.

Sollte die Zahl der Interessierten die Einrichtung eines Carsharing Systems nahelegen (hier sind Rückfragen bei bestehenden Anbietern möglich), soll seitens des Gemeinderats bei der weiteren Planung und der Ausgestaltung eines adäquaten Angebots für die Ortsgemeinde Unterstützung geleistet werden.

Wir bitten die Mitglieder des Gemeinderates, diesem Antrag zuzustimmen.

Mit freundlichen Grüßen



Antoinette Malkewitz  
Fraktionsvorsitzende

Bernd Weisener  
stellv. Fraktionsvorsitzender